

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4668.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion oficial.

La Gaceta del 13 no publica disposicion alguna de interés general.

D. Pedro Alcántara de Trevilla y Rivas Alonso, Caballero maestrante de la Real Maestranza de Sevilla, comendador de número de la Real y distinguida orden americana de Isabel la Católica, etc., juez de Paz suplente que despacha el juzgado decanato de dicha clase de los de esta capital.

Hago saber: que en el expediente de apremio que en dicho juzgado se sigue á instancia de Francisco Leon Patiño, contra Antonio de los Reyes y Torres, por cobranza de reales que le es en deber á plazo convenido y vencido, he mandado sacar á pública subasta una yegua de la propiedad de este, apreciada en 100 escudos, la cual se halla depositada en la posada de Vence-guerra, señalando para su remate el día 21 del actual á las doce de su mañana en esta audiencia, plazuela de Concha núm. 17.

Dado en la ciudad de Córdoba á 10 de febrero de 1866.—Pedro Alcántara de Trevilla.—Por mandado de S. S., Juan de Dios de Rojas y Garcia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice La Correspondencia del 13. Noticias respetables que hemos recibido hoy, y que confirman las dadas por la prensa ministerial de Paris, nos permiten tranquilizar completamente al comercio español.

En todo el Océano no hay un solo corsario chileno: los dos buques que están en el Escuat y Cherburgo son peruanos, y aun cuando saliesen de allí, poco probable por ahora, y hubiese un rompimiento entre España y el Perú, sin duda se apresurarían á ir al Pacifico.

«Es falso» que se hayan estado armando en Glasgow para Chile dos corsarios. Allí hay dos buques de venta que fueron sospechosos, pero están intervenidos por el gobierno inglés, que tiene á bordo de ellos dos oficiales de aduanas para en caso impedir su armamento y salida. Esos buques es casi seguro serán adquiridos por el pachá de Egipto para servir de avisos en el Mar Rojo.

En Inglaterra no hay dinero chileno para adquirir buques de guerra ni corsarios. La prensa, que ha publicado noticias falsas, inventadas intencionalmente por enemigos de España y del gobierno, y quizás por interesados en compañías de seguros, debe estar muy prevenida y no publicar aquello que no puedan probar sea cierto. En ello está interesada la honra nacional, pues la alarma infundada, que felizmente ha cesado, ha causado no poco ridiculo.

Podemos responder de cuanto acabamos de decir.

El proyecto de ley del señor marqués de Miraflores, proyectando la creacion de un Consejo privado del monarca, dice así:

Artículo primero. Se instituye un Consejo del rey con el nombre de Consejo privado.

Art. 2.º Sus funciones son aconsejar al rey, juntos ó separados sus miembros, en todas las materias que se dignen consultarle y especialmente en las que la Constitución atribuye á la Corona el libre ejercicio y facultad de resolver libremente por sí.

Art. 3.º El ministerio en ejercicio hace parte esencial del Consejo privado, que no se podrá reunir en pleno sin su asistencia.

Art. 4.º El rey puede disolver y convocar este Consejo con arreglo á esta ley; tambien puede separar libremente cualquiera de sus miembros, cuyo número máximo será el de 15.

Art. 5.º El empleo de individuo del Consejo privado es simplemente honorífico y gratuito, y no da derecho á ningun género de sueldo ni emolumento.

Art. 6.º El Consejo privado se compone de consejeros por razon de su oficio y mientras se ejerce, y de consejeros amovibles elegidos por la Corona con las precisas condiciones siguientes:

Primera. Ser marido de la reina propietaria, ó infante de España, hijo del rey.

Segunda. Haber sido ministro de la Corona al menos cuatro años.

Tercera. Ser ó haber sido cuatro veces al menos presidente de uno de los dos cuerpos colegisladores.

Cuarta. Ser ó haber sido embajador en ejercicio al menos cuatro años.

Quinta. Ser capitán general del ejército ó armada.

Sesta. Ser cardenal de la Santa Iglesia, ó arzobispo con diócesis en propiedad ó patriarcal de las Indias.

Serán individuos del Consejo privado, por razon de oficio y mientras lo ejerzan, los siguientes:

Primero. Los dos presidentes del Senado y Congreso mientras lo sean, y hasta que sean reemplazados en forma constitucional.

Segundo. Los dos capitanes generales de ejército y armada mas antiguos.

Tercero. El decano de la diputacion de la grandeza.

Cuarto. Los dos cardenales españoles mas antiguos.

Quinto. Los dos presidentes del Consejo de Estado, del tribunal Supremo de Justicia y el de Guerra y Marina.

Art. 7.º El Consejo privado no podrá reunirse en pleno, y toda reunion será ilegal, nula y de ningun valor ni efecto, si no precede formal convocatoria individual hecha por escrito y de orden del rey, firmada y comunicada á sus miembros por el presidente del Consejo de ministros, á lo que acompañará una minu-

ta abreviada que indique los puntos en que el rey desease saber la opinion del Consejo pleno.

Art. 8.º No es necesaria esta convocacion ni forma especial para oír el rey, el Consejo de ministros ó cualquier ministro en particular á uno ó mas individuos del Consejo privado en calidad de consulta confidencial.

Art. 9.º La reunion en pleno de este Consejo, sus discusiones, opiniones y Consejos son de carácter puramente consultivos; no constarán en actas, ni sus discusiones, ni las opiniones del Consejo ni de sus miembros podrán ser publicadas en forma alguna.

Art. 10. El presidente del Consejo privado, cuyas funciones son exclusivamente el acto material de dirigir las discusiones, lo será el rey; en su defecto el marido de la reina si fuere consejero, y á falta de este el de mayor edad entre los presentes.

Hará de secretario el consejero mas jóven, y este en breve resumen comunicará al presidente del Consejo de ministros la opinion del Consejo en esta precisa fórmula.

«Consultado el Consejo en pleno acerca de... al tenor de la convocatoria hecha por la presidencia del Consejo de ministros, fecha...

«La mayoría del Consejo opina que lo mas conveniente al mejor servicio del Estado y del rey (es tal solución), sin entrar en ningun otro género de detalles.»

Art. 11.—Los individuos del Consejo privado consultados en pleno ó en privado son inviolables y no sujetos á responsabilidad alguna por sus opiniones.

Art. 12. Los individuos del Consejo privado, al entrar en funciones, jurarán en manos del rey en esta fórmula: Primero. «Jurais á Dios fidelidad al rey (tal) y obediencia á la Constitución de la monarquía y las leyes?»

Segundo. «Jurais guardar secreto de la opinion del soberano?»

Tercero. «Jurais hacer todo lo que de vos dependa para aconsejar al rey con habilidad y prudencia y mirar en vuestros consejos por el honor de la Corona y por el bien público, sin dejáros influir por el interés personal ni de partido, ni por la corrupcion ni el miedo?»

Si así lo hiciéreis, Dios os ayude; si no, os lo demande.

Palacio del Senado 9 de Febrero de 1866.—El marqués de Miraflores.

La comision del gobierno interior del Congreso habia encargado al ingeniero Sr. Balaguer que formase un nuevo proyecto de alumbrado, caldeo y ventilacion del edificio que ocupa la Cámara popular. Dicho facultativo lo formó en efecto, y parece que propuso la adopcion de un nuevo sistema, para el que se ha pedido privilegio, y en el cual se emplea el aice carburado. Una subcomision se ha encargado de examinar este proyecto.

Segun dice un diario de Barcelona, se ha hecho saber á los trabajadores de aquella ciudad que en el arsenal de Cartagena se admiten obreros para impulsar rápidamente la terminacion de los buques que se construyen en el mismo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 12.—El despacho de Lamarmora al ministro de Italia en Madrid, fecha 6 de febrero, declara: que si el principio de no intervencion, en los negocios políticos de Roma, está subordinado á ciertas condiciones, estas conciernen solamente á la Francia y á la Italia. En cuanto á las demas potencias, la no intervencion queda siendo simplemente un principio de pura y mera no intervencion.

Florenca, 12.—Las noticias recibidas del Véneto anuncian que la municipalidad de Venecia ha hecho su dimision, habiendo rehusado pagar los subsidios impuestos por el gobierno austriaco al teatro de dicha ciudad.

Londres, 12.—Las últimas noticias de Valparaiso son del 2 de enero y no ofrecen novedad alguna.

Las fuerzas navales españolas se habian concentrado en los puertos de Valparaiso y Caldera.

En Lima habia producido grande y honda sensacion la nueva del suicidio del general Pareja, ocasionando la suspension de la declaracion de guerra á España.

El 12 de aquel mes debió cangearse en Lima el tratado de alianza ofensiva y defensiva entre el Perú y Chile.

En el gabinete inglés ha habido una modificacion. El conde Grey ha entrado en el ministerio de las Indias. El marqués de Hartington reemplaza al conde Grey como ministro de la Guerra, y los Sres. Standfel y Monsell, dos radicales, son nombrados subsecretarios de Ultramar y de Comercio. Asi en los lores como en los comunes ha empezado la discusion del mensaje. Lord Derby ha censurado la conducta del gobierno en los sucesos de Jamaica, y ha anunciado que probablemente combatirá la reforma electoral, que segun el conde Russell se presentará en marzo.

Se ha formado una compañía para construir una especie de dique flotante en el estrecho de Calais, que una la Francia con Inglaterra, y permita construir en él

una via férrea. Lord Malmesbury es presidente de esa compañía, constituida por ingleses, y el noble lord está hace algunos dias en Paris en donde ha tenido algunas entrevistas con el baron de Rothschild, presidente del camino de hierro del Norte. Añádese que lord Malmesbury ha de ser recibido por el emperador, y espéra demostrar á Napoleon III la posibilidad de establecer esta especie de camino flotante, por el que los viajeros cruzarian el estrecho en una hora sin cambiar de wagon.

Asegúrase que está ya suscrito en Inglaterra todo el capital de la compañía.

El proyecto de mensaje del Senado francés es una adhesion sin reserva á la política formulada en el discurso del trono. En la cuestion de Méjico su lenguaje es enérgico, y dice que no serán palabras altivas ó amenazadoras las que acelerarán el regreso del ejército francés, pues ni la Francia está habituada á humillarse ni á retirarse vergonzosamente, aun cuando desee poner término pronto á su intervencion en América.

En la cuestion de Roma, el mensaje es tambien muy expresivo en favor de la existencia del poder temporal del pontificado, reconociéndose explícitamente los derechos de la Santa Sede al patrimonio de San Pedro y la necesidad de su soberanía temporal.

Gacetilla.

—Lodo.—La calidad de la nueva piedra empleada en el embaldosado de las calles del Conde Gondomar y otras, hace preciso que en el momento que caen cuatro gotas se proceda á la limpieza del lodo que en las mismas se forma y que llega á hacer imposible el tránsito. En los pasados dias no ha habido un solo traje que deje de llevar eternos argumentos en favor de la justa peticion que hacemos.

—Buen tiempo.—Luego que pasaron los dias de Carnava: las nubes han ido poco á poco desapareciendo, y un sol claro y despejado nos ha venido á anunciar los alegres dias de la próxima primavera. Con este motivo se hacen muchos aprestos campestres.

—El vigia.—Aunque pasó el carnaval, segun dice el almanaque, observo que hay ciertas casas—que se encuentran siempre en baile.

—Bailes.—Los que han tenido lugar en el teatro de Moratin en las noches del pasado Carnaval han estado muy concurridos, reinando en ellos el mejor orden. Lo celebramos.

—Pérdida sensible.—Ha fallecido el distinguido catedrático de la facultad de medicina de Cádiz D. Andrés Azopardo, persona sumamente apreciada en esta capital, donde era siempre consultado por muchas personas, y médico de

(356)

El anciano, que seguia sus pasos, iba á gritar para impedir que se arrojase, que era la intencion que le suponía; pero justamente en este momento, los gritos que venian de la plaza Dauphine se dejaron oír con mas vehemencia, y, en medio de estos gritos, resonó una terrible explosion.

Aquel doble ruido hizo estremecerse á la vez á los dos hombres, de los cuales el uno achechaba al otro, y cambió, sin duda, la intencion del que iba á ahogarse.

Christian se apartó del parapeto, y con una rapidez maravillosa, corrió en direccion á la plaza Dauphine, es decir, al encuentro de los tiros.

—Ha cambiado de resolucion, pensó Rétif, y busca un tiro; es decididamente un hidalgo; no ha querido mojarse.

Rétif emprendió á correr detrás de su pretendido yerno, que se deslizaba como una flecha entre los fugitivos que venian en sentido inverso, y entre los animados grupos que se veian corriendo por aquí y por allí, blandiendo sa-

(357)

bles y fusiles, y lanzando feroces gritos. Es ya tiempo, en efecto, de decir al lector qué es lo que ha sucedido, despues de la primera descarga hecha sobre los grupos por los soldados de la patrulla.

Furiosos porque los mas ardientes de entre ellos habian sido derribados al suelo, muertos ó heridos, los amotinados, al ver algo diseminados á los ginetes despues de la carga, les habian embestido valientemente á pedradas, martillazos y garrotazos.

Es cosa estrañamente curiosa el ver cómo, en los motines, todo se convierte en arma, y en arma mortal.

La lucha se habia trabado, pues, cuerpo á cuerpo, lucha formidable, que habia cortado la vida á buen número de ginetes; porque, preciso es decirlo en alabanza del pueblo de 1789, á quien muchas veces se ha confundido con el populacho de 1793, aquel pueblo, en los primeros motines de la revolucion, se habia batido brava y lealmente, aunque se batia con armas desiguales.

(360)

fon, frente al cuerpo de guardia que ardia, y cuyo incendio alumbraba toda la orilla del rio hasta el Louvre; lo cual presentaba un espectáculo espantoso y magnífico á la vez.

Pero, en este cuerpo de guardia incendiado, los incendiarios habian olvidado los fusiles de los soldados.

Ahora bien, estos fusiles estaban cargados.

Sucedio, pues, en el momento en el que el techo del pequeño edificio se desplomó, cayendo como un cráter, que se dejó oír de repente, en medio de la hoguera, un pequeño crugido, y estallaron veinte explosiones, á las que respondieron ocho ó diez gritos, y cuatro ó cinco personas cayeron al suelo ensangrentadas.

Los fusiles de la patrulla, olvidados en el cuerpo de guardia, se habian calentado y hecho explosion, alcanzando é hirviendo mas ó menos gravemente, en la multitud triunfante, á ocho ó diez personas.

De aquí los gritos que se oyeron; de

(353)

Rétif se estremeció: era la primera vez que encontraba en Pura semejante acento y semejante sonrisa.

Fué á la ventana, la abrió, y vió salir al jóven que, lentamente y con la cabeza baja, cerraba la puerta de la calle.

Todos los movimientos de Christian revelaban la mas violenta desesperacion.

Por un instante ocurriósele á Rétif la idea de que se habia engañado, y de que aquel jóven, cuya alianza acababa de rechazar, era realmente un obrero; pero reflexionó otra vez sobre aquel delicado lenguaje, aquellas manos blancas y aquel perfume de aristocracia que emanaba de toda su persona. Semejante enamorado no podia ser un cincelador, á menos que no lo fuese como el Ascanio de Benvenuto Cellini; era mas bien un hidalgo.

En todo caso, era evidente que este hidalgo amaba á Pura hasta el punto de poseerla por alguna tentativa violenta, ó de sacrificar su vida en algun rapto de desesperacion.

gran reputacion que le habia adquirido muchos y distinguidos titulos academicos...

Mascaritas.—Un hombre enmascarado fue herido por otro en la Victoria el martes...

Accion de gracias.—Ya han terminado las funciones dedicadas en Castro del Rio a Ntra. Sra. de la Salud...

Malo y malo.—En la ciudad de Marsella se han sublevado tras locos de los que estan encerrados...

Plazo.—Hasta el dia primero de Marzo proximo se admiten solicitudes a la Secretaria del Ayuntamiento de Pozoblanco...

Datos.—A principios del mes ultimo habia en el departamento de medicina del hospital de Agudos 57 varones y 10 hembras...

Modas.—La moda acaba de sancionar un traje de recibir en casa compuesto de vestido interior de raso azul...

Carnes.—Desde mañana se espendera la carne de vaca a 40 cuartos...

Arboles.—Se estan haciendo los hoyos para la colocacion de los de la calle del Gran Capitan...

Buen camino.—De un dia a otro se deberan inaugurar los trabajos de la carretera de Priego a Baena...

Allá voy.—Muchas son las personas que se dirigen a el convento de Seala-colla...

Epigrama.—Decid, ese caballero, que gasta tanto dinero, debe ser hombre muy rico...

Obras publicas.—El dia 15 de Marzo proximo, a las doce, se subastan en el local del Gobierno civil...

desde Almodovar a la estacion del ferrocarril de Cordoba a Sevilla...

La ocasion.—Anteayer concluyeron en los dos teatros de Malaga sus compromisos las companias...

Sébase.—Por providencia asesorada del tribunal de comercio de Madrid, ha sido declarada en estado de quiebra...

Malo y malo.—En la ciudad de Marsella se han sublevado tras locos de los que estan encerrados...

Datos.—A principios del mes ultimo habia en el departamento de medicina del hospital de Agudos 57 varones y 10 hembras...

Modas.—La moda acaba de sancionar un traje de recibir en casa compuesto de vestido interior de raso azul...

Iniquidades.—M. Harvut, músico del 62 regimiento que hace la campaña en Méjico, refiere el siguiente terrible drama ocurrido en el mar...

de embriaguez ó de entusiasmo que siguen a sus victorias, el pueblo, derriba ó quema; no queriendo vengarse del mal que se le ha hecho devolviendo el mal a criaturas vivientes...

embarazada logró levantarse: el francés la abrió el costado con un puñal, y estrajo la criatura...

VENTA DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 15 de Marzo de 1866, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Antonio Ravé...

BIENES DEL CLERO.—PARTIDO DE POZOBLANCO.—Finca rústica.—Menor cuantía.—Núm. 1414 de inventario y 534 de permutacion. Una haza, al sitio del Toril de las Prietas...

Núm. 1417 de inventario y 537 de permutacion. Otra haza nombrada del Padre Galan, al sitio junto a la huerta de Maria Blasco...

Núm. 1419 de inventario y 539 de permutacion. Otra haza de monte bajo, sita en el pozo del Aljeme, de la anterior procedencia y término...

Núm. 1426 de inventario y 546 de permutacion. Otra haza, sita junto a S. Sebastian, de la anterior procedencia y término...

mutacion. Otra haza, sita junto a S. Sebastian, de la anterior procedencia y término, y linda a E. con el camino de Córdoba...

Núm. 1428 de inventario y 548 de permutacion. Otra haza, al sitio del Atollador, de la anterior procedencia y término, y linda a N. con el camino de Pozoblanco...

Núm. 1430 de inventario y 550 de permutacion. Otra haza, al sitio del Atollador, de la anterior procedencia y término, y linda a N. con el camino de Pozoblanco...

Núm. 1431 de inventario y 551 de permutacion. Otra haza, sita junto a la Fuente del Moreno, de la anterior procedencia y término, y linda a N. y a E. con el camino nuevo...

Núm. 1433 de inventario y 558 de permutacion. Otra haza, sita en la casilla de Benita, de la anterior procedencia y término, y linda a E. con baldios del comun...

Núm. 1478 de inventario y 1760 de permutacion. Una suerte de tierra montuosa, nombrada Zorreras, al sitio del mismo nombre, término de Conquista...

Núm. 1479 de inventario y 1761 de permutacion. Otra haza de tierra montuosa, nombrada Labrados altos, al sitio de id., de la anterior procedencia y término...

Maria Moreas, a S. con otra de Alfonso Hidalgo, a E. con terrenos realengos, y a O. E. con haza de Juan de Martos...

Núm. 1480 de inventario y 1762 de permutacion. Una suerte de tierra montuosa y con piedras, nombrada de las Zorreras, al sitio del mismo nombre...

Núm. 1481 de inventario y 1763 de permutacion. Otra suerte de tierra montuosa, nombrada carril de la Sacedilla, al sitio del mismo nombre...

Núm. 1482 de inventario y 1764 de permutacion. Otra suerte de tierra montuosa, nombrada Fontanilla, al sitio de idem, de la anterior procedencia y término...

Núm. 1483 de inventario y 1765 de permutacion. Otra suerte de tierra montuosa, nombrada cerro de Salamañca, al sitio de id., de la anterior procedencia y término...

Núm. 1642 de inventario y 1681 de permutacion. Una haza, nombrada la Barriguda, al sitio del mismo nombre, término de Conquista...

Núm. 1484 de inventario y 1766 de permutacion. Una suerte de tierra, sita en el egido de la Villa, término de Conquista, procedente de la Fábrica parroquial...

Y cuántas reconvencciones no tendria que dirigirse si las cosas llegasen a este punto, sin contar los peligros que él correria...

de embriaguez ó de entusiasmo que siguen a sus victorias, el pueblo, derriba ó quema; no queriendo vengarse del mal que se le ha hecho devolviendo el mal a criaturas vivientes...

Apoderándose de las pistolas, de las carabinas, de los sables de los vencidos, de los heridos y de los muertos...

un rincon, y corrió precipitadamente hacia la escalera. Para, ya porque hubiese comprendido lo que pasaba en el espíritu de su padre...

Fusion Carbonifera y Metalifera de Belmez y Espiel.

Sociedad especial minera. El Consejo de Administracion de la misma, ha acordado convocar a junta general ordinaria de señores accionistas para el dia 28 de Febrero proximo...

Madrid 31 de Enero de 1866.—El Director Gerente en Comision, Marcelino de Luna.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

En Sevilla, plaza del Pan num. 4 esquina a calle Confiterias num. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depositos de camas, caires y camas de hierro, inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos...

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Cordoba» se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Arrendamiento. Se arrienda desde S. Juan una casa principal acristalada, num. 8, en la calle de San Alvaro.

Traspaso y arrendamiento. El de las dehesas reunidas de Campo-bajo y San Juan de Dios...

Venta. Se vende un carruaje elegante en perfecto estado, llamado Victoria, un buen trozo de caballo de 4 años y 7 dedos...

Venta. En la plazuela de la Almagra se venden tres portales de entresuelo abajo, con los numeros 26 y 28 y el de enmedio...

Venta. Se vende un piano horizontal en muy buen estado: en la calle Pescadores, num. 44, daran razon.

Arrendamiento. El de la casa calle Tinte de S. Miguel num. 3 moderno. La persona a quien acomode puede tratar en la casa calle de Lineros num. 78.

Pérdida. Habiéndose extraviado en el campo de la Merced el dia 3 del corriente una vaca cerril, negra, rascapastaña, de 5 años...

Arrendamiento. El de los pastos de la dehesa Laderas de S. Gerónimo, para desde el dia hasta fin de Mayo vendiendo. En la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcázar, su dueño, se trata.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios...

Arrendamiento. Para desde San Juan proximo en adelante se arrienda la casa num. 2, nombrada de la Pastora, en la calle de los Amortajados.

Arrendamiento. Para desde 1.º de enero de 1867, se arrienda el cortijo nombrado de la Ventilla, situado en la campiña y término de esta Ciudad.

Arrendamiento. Para desde 1.º de enero de 1867, se hace el del cortijo nombrado del Marchante, sito en la campiña de este término.

Arrendamiento. Se arrienda desde San Juan la casa calle del Osario número 15: en la calle de Lineros num. 81, se tratará.

Graneros. Se arriendan dos y una cuadra con doce plazas, en la casa número 25, plazuela del Vizconde...

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia el lagar del Soldado, situado en la sierra, a una legua de esta capital...

Venta. En la calle de Lineros num. 84 se venden tablas y banquillos de pino.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia 6 desde S. Juan una casa principal acristalada, calle del Duque...

Venta. Se venden una carretela, guarniciones y libreas y un piano: calle de Ambrosio Morales num. 7...

Arrendamiento. Desde el dia 6 desde S. Juan proximo se arrienda la casa principal conocida por el Bailio: en la calle Pedregosa num. 3...

Venta. En la casa principal conocida por el Bailio hay de venta una noria a la catalana, un carro con guarniciones para tres caballerías...

Venta. Se hace de 60 alamos negros en la haza del Pozo, situada en el primer ruedo de esta Ciudad...

Pérdida. La de unos papeles de escritura de una casa con unos cuantos recibos. La persona que se los haya encontrado avisará a la calleja de la Cruz num. 6...

Granero. En la carrera de la Puerta Nueva, num. 54, se arrienda un granero de cabida de dos ó tres mil fanegas...

Beneficio al público.

En la horchatería madrileña situada frente de S. Andrés, en direccion al Realjo, num. 73, se venden tortas de polvoron como en Sevilla...

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

En la calle arroyo de S. Lorenzo num. 9, vive Juana de la Hita, que viste cadáveres a los precios mas arreglados.

Venta. Se hace de la casa principal plaza de San Juan numero 22, con grandes y muchas habitaciones, jardin, cuartos, cocinas y otras muchas oficinas...

Venta de naranja. Se enagena el fruto de naranja pendiente en la hacienda de horatalla, propiedad del Excmo. señor Marqués de Valseca.

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se hace el de una casa calle de Lineros num. 61, con seis habitaciones altas y tres bajas...

Venta y arrendamiento. Desde el dia se hace del cortijo nombrado Roman, con casas de teja, término de Montoro...

Venta. Se hace de los castañares del lagar del Jardinillo. En la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Zamora...

Subarriendo. Con permiso de su dueño se subarrienda el cortijo del Cañuelo del Genoves, para desde 1.º de Enero de 1867.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia el cortijo de Torre-Adalid, situado en la campiña de este término...

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se arrienda para casa de vecindad la num. 30 calle del Lister...

FABRICAS-MODELO, MOVIDAS AL VAPOR.

MADRID, HABANA, SEVILLA.

LOS CHOCOLATES DE LA COMPANIA AMERICANA.

Se vende hoy en las principales confiterías, pastelerías y especerías de casi todas las capitales, pueblos y aun pequeñas aldeas de España y América...

Una venta tan importante y extraordinaria no puede explicarse sino por la inmejorable calidad de estos chocolates y superioridad real y efectiva...

1.º Por adquirir directamente de los puntos productores las primeras materias, cuidándose mucho de que sus representantes de América escojan siempre lo mejor.

2.º Por haber tomado tal importancia su fabricación que los gastos repartidos en una tan grande producción, vienen a recargar los precios mucho menos que en las demás fábricas.

3.º Por la perfecta construcción de las máquinas en que se elaboran estos chocolates, que no permiten la mezcla de materias extrañas...

Puédesse por lo tanto formular el siguiente razonamiento: Si la compañía americana obtiene mas baratos los cacao y azúcares...

A esta conclusion lógica habrá que añadir los dos axiomas que ha tenido presente esta compañía en su especulación: el primero mercantil «ganar poco es ganar mucho»...

Lo dicho comprueba cuan justa y merecida es la popularidad que gozan estos chocolates, como fundados en razon los muchos elogios que diariamente les prodiga la prensa.

Dirigir los pedidos.—Madrid, Sr. Director de la Compañía Americana, Fuencarral 38 y 41.—Sevilla, Sr. Administrador de id., Boteros 43.

CAMISERIA.

Calle del Ayuntamiento, números 3 y 5.

Nuevo y precioso surtido de ropa blanca, hecha en las mejores fábricas de París.

PARA SEÑORAS.

PARA CABALLEROS.

Camisas lisas de sobrepuesto y bordadas. Camisas de algodón y de hilo. Chambers id. id. id. Calcetines id. lana id. Calzoncillos id. id. id. Calzoncillos id. id. id. Enaguas id. id. id. Guantes de lana y Cabritilla. Corsés de la hechura mas cómoda, llamados de la Emperatriz. Corbatas, última novedad. Medias inglesas. Cuellos. Descotes de todas clases. Camisetas de punto. Pañuelos bordados. Pecheras de todas clases.

Camisas de algodón y de hilo. Calcetines id. lana id. Calzoncillos id. id. id. Calzoncillos id. id. id. Guantes de lana y Cabritilla. Corbatas, última novedad. Cuellos. Camisetas de punto. Pecheras de todas clases.

Todos estos géneros son a precios sumamente baratos.

EL LEON.

Seguros generales contra incendios, fuego del cielo y explosiones de gas.

Dirección General, Madrid: San Agustín, 10.

Representante-Delegado en Córdoba y su provincia,

D. Agustín Macarro, calle Pompeyos número 2, piso bajo.

La Compañía de El Leon, apoyada en sólidas garantías, asegura con las mas ventajosas condiciones los edificios, así de vivienda como de fábrica, materias en fabricación ó ya elaboradas...

La Compañía cede a los asegurados el 80 por 100 de los beneficios anuales fijados por la Junta interventora. Esta parte de beneficios, en la proporción de las primas pagadas, se entregará a los asegurados en efectivo metálico...

NOTA. Si se desean mas explicaciones con satisfacción las dará a quien las pida el representante en esta provincia.

CARBANZOS.

En la plaza del Gran Capitan num. 14, esquina a la de Gondomar, se acaban de recibir de superior calidad, los que se espenderán a los precios siguientes:

De una fanega en adelante a 140 rs. Por un celemin 40 Idem medio 5 Un cuartillo 2 1/2

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores num. 4.º, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo a la andalza, madrileña, catalana, francesa ó inglesa, desde 42 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar.

Venta y arrendamiento. Se enagena la casa num. 6 moderno, en la calleja de la calle de Céspedes, antes conocida por la del Baño de la Catedral...

Interesante. Se acaban de recibir en el establecimiento de D. Bartolomé Luque, Almonas 14, las mantecas superiores de Hamburgo y del Reino...

Contrata. Debiéndose continuar la obra de la fachada de las casas de la calle del Gran Capitan, que por cuenta del Sr. Marqués de Prado Alegre se están construyendo...

Traspaso. Se hace desde el dia, con permiso de la propiedad, del cortijo que nombran el Blanquillo bajo, en la campiña de esta capital, bajo ciertas condiciones y garantías que se oirán en el contrato.

Aviso al público. El maestro herrero Juan de Dios Obispo, desde hoy para en adelante, traslada su taller a los Tejares, en el corralon contiguo a la Plaza de toros.

Arrendamiento. Se hace del cortijo nombrado el Judío viejo, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto de 150 fanegas de tercio...

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso García Tejera. Se publica por entregas de 40 páginas con láminas aparte del texto...

Monte de Piedad del Sr. Arcediano Medina. Anuncio.—El lunes 19 del actual mes desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, tendrá efecto la almoneda en pública subasta de las alhajas comprendidas en los números que a continuación se anotan...

Córdoba 9 de febrero de 1866.—El Secretario Contador, Rafael de Salas.

Arrendamiento. El 28 del actual y en subasta privada ante el notario D. Manuel Portera, se llevará a cabo el del cortijo nombrado Membrilla baja, término de Santa Eila...

Chacina. En la calle de don Rodrigo num. 94, se venden chorizos y morcillas superiores y baratas.

Arrendamiento. En la calle de Armas, num. 13, se arrienda desde el dia un portal con dos puertas y un cuarto para escritorio: en la misma casa daran razon.

Diligencia para Jaen. En la fonda de Rizzi se despachan billetes directos desde Córdoba a Jaen, por el administrador de la Castellana. Esta diligencia sale diariamente, partiendo desde Menjivar.

Arrendamiento. Desde San Juan inmediato se arrienda la casa num. 8, calle Zamoranos de esta ciudad: para tratar de ella, calle S. Pablo num. 2, tienda de condoneros.

Arrendamiento. En subasta estrajudicial que deberá tener efecto el dia 25 del corriente de 11 a 12 de su mañana, se arrienda el cortijo de Andrés Pérez el alto, situado en la campiña y término de esta ciudad...

Pérdida. Se ha extraviado un bolsillo que contenia un llavero con tres llaves, un pañuelo de mano, dos libritos y otros papeles de devoción...

Junta general. La hermandad de Ntra. Sra. de la Esperanza celebra junta general en la parroquia de San Pedro el Domingo 18 del corriente a las once de su mañana...